

Jueves 08 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Desaceleración económica mundial, principal riesgo

Isabel Mayoral Jiménez

Más allá de la presión inflacionaria o de la obsesión que ha generado el siguiente movimiento en las tasas de interés por parte de la Reserva Federal (Fed) estadounidense, el principal riesgo que enfrentarán los mercados financieros internacionales será una desaceleración económica mundial. Es probable que el reciente episodio de aversión al riesgo, caracterizado por la venta casi indiscriminada de activos riesgosos, y el rally en bonos del Tesoro y de otros países desarrollados, en realidad esté reflejando preocupaciones de crecimiento económico. A mayor plazo también es previsible un menor ritmo de actividad productiva, con riesgo de recesión, derivado del proceso de ajuste por un mayor desequilibrio económico mundial, caracterizado por la eventual disminución del excesivo consumo de Estados Unidos y su enorme déficit de cuenta corriente, así como por los elevados excedentes de reservas internacionales en Asia.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151320>

Reservas internacionales no pueden reutilizarse

Felipe Gazcón

Las reservas internacionales del país, que ya superan la histórica cifra de 75 mil millones de dólares, no pueden usarse de nueva cuenta, porque son recursos ya gastados en la economía, afirmó Ramón Hernández. El subdirector de Análisis Económico de Ixe Grupo Financiero explicó que para que el Banco de México (Banxico) pudiera acumular sus reservas, tuvo que cambiar los dólares que se recibieron en la economía mexicana por pesos. Expuso que el uso de una parte de las reservas internacionales para incentivar el mercado interno, como recientemente lo propuso un candidato a la Presidencia, podría ocasionar problemas graves en la economía, pues propiciaría una baja del tipo de cambio.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Urge reforzar el mercado interno: sector privado

Isabel Becerril

La desaceleración económica mundial, derivada del alza en las tasas de interés, presiones inflacionarias y elevados precios del petróleo, causará en 2007 un menor ritmo de crecimiento en México y una escasa generación de empleos, lo que obligará al nuevo gobierno a hacer "amarres" inmediatos para tomar medidas que refuercen el mercado interno. Se trata de lograr que el impacto de esos factores internacionales sea menor para el desarrollo nacional, dijo el sector privado nacional. Los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), José Luis Barraza; de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Alberto Núñez, y de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Lorenzo Ysasi, aclararon que la disminución del crecimiento económico que registrará el país en 2007 no será resultado de la llegada del nuevo gobierno o por problemas internos, sino de un entorno mundial adverso.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151235>

Altos petroprecios minan la economía mundial: Greenspan

WASHINGTON, DC, 7 de junio.- Alan Greenspan, expresidente de la Reserva Federal (Fed) de EU, advirtió hoy que en el planeta estaban apareciendo algunas señales de aletargamiento de la economía debido al aumento en los precios del crudo. "Hasta el momento es difícil detectar una erosión sustancial de la actividad económica mundial a causa de los precios claramente más elevados del petróleo. Estados Unidos en particular fue capaz de absorber hasta ahora el efecto del impuesto indirecto de esas alzas. Sin embargo, cifras recientes muestran que finalmente podríamos constatar algún impacto." En una audiencia en la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de EU, Greenspan añadió que las amenazas de guerra y atentados contribuyeron al incremento de los precios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151285>

Enfrenta la cafecultura un serio reto de competitividad

Lourdes Edith Rudiño

Rodolfo Trampe Taubert, asesor de la Secretaría de Agricultura en el Sistema Producto Café (SPC), afirmó que éste es el momento de explorar las posibilidades del aromático mexicano; asumir que la demanda internacional de grano orgánico, del cual nuestro país es líder, se está achicando, pero también aprovechar nuevos espacios de comercio que tienden a crecer, por ejemplo, con el café bajo sombra. En el foro Balance y Expectativas del Campo Mexicano, tema Café, realizado en la Cámara de Diputados, Trampe señaló que el SPC debe entrar al análisis de retos tales como la compactación de predios y la economía de escalas, pues la tenencia de la tierra en el café, de sólo 1.3 hectáreas en promedio por familia, limita la competitividad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151286>

Café orgánico, tabla de salvación

(Lourdes Edith Rudiño)

El café orgánico -libre de agroquímicos y certificado por organismos internacionales- ha representado una tabla de salvación para campesinos de comunidades muy pobres de México. Sin embargo, este grano -que obtiene premios respecto de los precios de la Bolsa de Nueva York, pues se aprecia su implicación ecológica y social- no ha logrado frenar

el fenómeno de migración de las familias productoras, y lo que ahora éstas exploran son proyectos de valor agregado. Leonardo Durán, asesor de la cooperativa Tosepan Titaniske (Unidos Venceremos), de la sierra norte de Puebla, comentó que los mil 304 productores asociados exportan su café orgánico a Estados Unidos y Europa, logrando sobreprecios, pero sobre todo estabilidad en sus ingresos -lo cual difiere de los productores de café tradicional, quienes enfrentan la volatilidad del mercado y la incertidumbre constante de cuál será el valor de sus cosechas. "Pero la migración continúa, y nuestra zona productora, si bien prevalecerá en el tiempo, pues siempre habrá alguien que se haga cargo, se está reduciendo, debilitando."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

En riesgo, el flujo de remesas monetarias

La vigilancia en la frontera con EU tendrá repercusiones socioeconómicas en hogares del 53% de los estados que reciben divisas. Los hogares mexicanos resentirán dificultades socioeconómicas en 53 por ciento de las entidades federativas que son receptoras de remesas monetarias provenientes de Estados Unidos. Los envíos pecuniarios ascendieron a 5 mil 185 millones de dólares durante el primer trimestre del año, lo que significa un incremento de 27.5 por ciento anual. La importancia derivada de las remesas familiares en los hogares mexicanos se puede advertir por el monto per cápita.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151237>

Remesas, paliativo de la pobreza en los hogares más vulnerables; envíos per cápita, de 582 dólares

Elvia Gutiérrez

La economía mexicana resentirá problemas socioeconómicos en hogares dentro de 53 por ciento de las entidades federativas, que son potencialmente receptoras de remesas familiares provenientes de Estados Unidos. Información del Banco de México y del Consejo Nacional de Población advierte que por concepto de remesas se captaron cinco mil 185 millones de dólares durante el primer trimestre del año, lo que se reflejó en un incremento de 27.5 por ciento anual. Tales ingresos de remesas superaron el flujo de Inversión Extranjera Directa -tres mil cinco millones de dólares- y los recursos provenientes de los viajeros internacionales que visitaron el país -cuatro mil 98 millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151266>

Elevados precios del petróleo, freno para el crecimiento económico mundial: Greenspan

Efraín Hilario

Alan Greenspan, expresidente de la Reserva Federal (Fed) advirtió que los elevados precios del petróleo empiezan a frenar el crecimiento de la economía mundial, al tiempo que recomendó a los países importadores prepararse para enfrentar una eventual escasez de la materia prima. En una ponencia ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado en Washington, Greenspan instó a prevenir una potencial interrupción, ya que los constantes atentados terroristas contra instalaciones petroleras inevitablemente tendrían éxito. "Hasta el momento es difícil detectar una erosión sustancial de la actividad económica mundial por causa de los precios claramente más elevados del petróleo", comentó el hombre que comandó la política monetaria por 18 años y medio. Estados Unidos en particular, aclaró, ha sido capaz de absorber el efecto del impuesto indirecto del aumento de precios; sin embargo -advirtió- las cifras recientes muestran que podríamos constatar algún impacto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151267>

El exceso de trámites resta competitividad a la planta productiva nacional

Hace 18 años, el gobierno federal comenzó una profunda modificación de la economía mexicana, con la finalidad de que pasara de ser una economía cerrada al comercio altamente intervencionista y mercados muy regulados, a una orientada a los mercados externos y con un gobierno impulsor de la actividad privada. La desincorporación de empresas paraestatales, la firma de tratados comerciales -12 en la actualidad, con 42 países- la eliminación de casi la totalidad de los precios controlados y el impulso de la participación del sector privado en la generación de bienes antes reservados al Estado, hacen necesario reformar las regulaciones económicas y eliminar las restricciones administrativas, que representan un freno a la actividad productiva al incrementar el costo de las empresas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151268>

Ambigüedad en la definición sobre calidad de vida

En 1994 se reunieron en El Cairo, Egipto, más de 11 mil participantes y representantes de 179 países, agencias y organismos especializados de las Naciones Unidas, organizaciones no gubernamentales y medios, con motivo de la Conferencia Internacional sobre Población y Desarrollo (CIPD). El 13 de septiembre culminó el evento con la adopción del programa de acción para los 20 años siguientes. Entre sus objetivos principales se propusieron mejorar la calidad de vida de la población mundial: "El objetivo es elevar la calidad de vida de toda la población mediante políticas adecuadas de población y desarrollo, y programas encaminados a lograr la erradicación de la pobreza, generar desarrollo económico sostenido en el contexto del desarrollo sostenible y modalidades sostenibles de consumo y producción, desarrollo de los recursos humanos y la garantía de los derechos humanos, incluido el derecho al desarrollo como derecho universal e inalienable y parte integrante de los derechos humanos fundamentales. Hay que prestar especial atención al mejoramiento socioeconómico de las mujeres pobres de los países desarrollados y en desarrollo". (Programa de Acción CIPD, párrafo 3.16).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151271>

Expectativa de tasas altas y signos de enfriamiento económico, veneno para mercados accionarios

Felipe Sánchez

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sufrió en la jornada de media semana una caída de 2.05 por ciento, su tercera baja consecutiva, con lo cual su principal indicador se colocó en 18 mil 413.44 unidades. El predominio vendedor se notó también en el hecho de que el índice cerró la sesión marcando el nivel mínimo del día, esto es, quedó ofrecido. El volumen negociado ascendió a 133.2 millones de acciones y 9 mil 158 operaciones. Esta vez entraron a remate 67 emisoras, de las cuales nueve subieron, 50 perdieron y ocho no cambiaron. Varios factores continúan afectando; por el lado internacional, las bolsas de Estados Unidos y las de Suramérica se movieron también a la baja. Es claro que las expectativas recientes de tasas de interés más elevadas, combinadas con signos de enfriamiento de la economía, son veneno para los mercados accionarios.

El Reforma

<http://www.reforma.com/internacional/articulo/655573/>

Lanzan UE y España plan contra migración

Bruselas, Bélgica (8 junio 2006).- La Unión Europea y el Gobierno de las Islas Canarias acordaron hoy en Bruselas poner en marcha un inédito sistema de trabajo conjunto sobre proyectos de desarrollo en África, con el objetivo de enfrentar las raíces de la ola de inmigración ilegal que afecta al archipiélago español. El acuerdo fue alcanzado durante una reunión entre el presidente de Canarias, Adán Martín Menis, y el comisario europeo de Desarrollo, Louis Michel, en la cual se trató el problema de la inmigración ilegal y posibles respuestas a través de un incremento de la cooperación con los países africanos implicados.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655588/>

Disminuye desempleo de estadounidenses

Washington DC, Estados Unidos (8 junio 2006).- Las nuevas solicitudes del subsidio por desempleo en Estados Unidos cayeron en 35 mil personas la semana pasada, su menor nivel en dos meses, y un total mayor de lo esperado, mostró este jueves un informe del gobierno. En un reporte que indicó cierta resistencia del mercado laboral estadounidense tras los números decepcionantes de las nóminas de mayo, el departamento de Trabajo dijo que las solicitudes iniciales de beneficios del seguro de desempleo descendieron a 302 mil en la semana que terminó el 3 de junio. Esta reducción se produjo desde una cifra revisada al alza de 337 mil en la semana anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655604/>

Abren bonos en máximos históricos

Sandra Reyes

Ciudad de México (8 junio 2006).- Los bonos de mediano y largo plazo abren en niveles máximos históricos. Así, el bono a 10 años se ubica en 9.19 por ciento, un incremento de 10 centésimas respecto al cierre anterior, mientras el bono a plazo de 20 años registra niveles de 9.51 por ciento, que representan un avance de 10 centésimas. La tasa de fondeo gubernamental abrió en 7.03 por ciento, 3 puntos base por arriba de su cierre previo. Operadores comentaron que el mercado de bonos abrió con fuertes presiones debido a la incertidumbre que generó el alza en las tasas de interés en Europa y Asia.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655568/>

Cotizan crudos por debajo de dls. 70

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (8 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional se cotizaban a la baja por tercer día consecutivo, y por debajo de los 70 dólares por barril tras anunciarse la muerte de Abu Musab al Zarkawi, líder de Al Qaeda en Irak. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para julio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 69.81 dólares por barril, un retroceso de 1.01 dólares, el 1.43 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en julio cotiza en 68.36 dólares por barril, un decremento de 0.85 dólares en relación al cierre previo, el 1.23 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655571/>

Abre dólar menudeo a 11.49 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (8 junio 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este jueves en 11.19 pesos a la compra y 11.49 pesos a la venta, un avance de 7 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar ventanilla se cotiza en sus niveles más altos desde enero de 2005 ante las presiones que genera el alza en tasas en Europa y Asia. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.15 pesos a la compra y 11.45 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 11.20 pesos a la compra y 11.40 pesos a la venta.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/139239.html>

IPN construirá un parque científico

Nurit Martínez

Mientras el director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa, anunció la creación de un parque científico y tecnológico para la creación y fortalecimiento de empresas con innovaciones de carácter científico o tecnológico desarrolladas por los académicos e investigadores de esa casa de estudios, el subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa, de la Secretaría de Economía, informó que en los últimos cinco años las microempresas en México perdieron competitividad en el mercado nacional e internacional, por la presencia de productos y mercancías de origen Chino e hindú. Al terminar la ceremonia de inauguración del Cuarto Congreso Internacional de Emprendurismo Conideas 2006, realizada en instalaciones del Instituto Politécnico Nacional, el funcionario del gobierno mexicano explicó que se espera que hasta este año las microempresas logren revertir esa pérdida de competencia.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/139237.html>

El DIF integra base de datos de asistencia social en el país

Ruth Rodríguez

El Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) integrará una base de datos nacional que le permitirá identificar a las personas que son sujeto de asistencia social, determinar la naturaleza del apoyo que requieren y dar seguimiento de su atención por medio de expedientes electrónicos. Ana Rosa Payán, directora del DIF nacional, puso en marcha la primera etapa del Servicio Nacional de Información en Asistencia Social (SNIAS) al que calificó como un programa único en el país y en América Latina, cuya inversión es de 13 millones de pesos. Comentó que este programa ofrece información estadística actualizada y en tiempo real, sobre la cantidad de niños en albergues y centros de atención a población vulnerable, permitiendo al usuario hacer consultas sobre estadísticas personalizadas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52338.html>

Greenspan ve riesgos en ámbito petrolero

Por Alexander Kliment y Edward Alden en Washington

Los mercados internacionales del petróleo han llegado a una situación tan constreñida que incluso las interrupciones más leves de abastecimiento podrían derivar en mayores aumentos en los precios, indicó ayer Alan Greenspan, ex presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. No obstante, señaló que la flexibilidad de la economía estadounidense le había permitido hasta el momento absorber los costos de energía más altos con un efecto mínimo. Greenspan, quien dejó la Fed en enero tras 18 años en el timón, dijo al comité de asuntos exteriores del Senado que "la diferencia entre oferta y demanda es demasiado minúscula para absorber cortes de incluso una pequeña parte de la producción mundial".

"El equilibrio de la oferta y la demanda petrolera mundial se ha vuelto tan precario que incluso pequeños actos de sabotaje o insurrección local tienen un impacto significativo en los precios", señaló.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52336.html>

Da México luz verde a gasoductos transfronterizos

DALLAS.- La compañía estadounidense Tidelands Oil and Gas Corporation anunció ayer que su subsidiaria Terranova Energía fue autorizada por las autoridades reguladoras mexicanas para iniciar la construcción de dos gasoductos transfronterizos. La empresa, con sede en la ciudad de San Antonio, Texas, explicó que las obras servirán para la importación y exportación de gas entre Estados Unidos y México. Tidelands está centrada en la creación de infraestructura en México mediante la cual ese país pueda importar cantidades adicionales de gas natural para abastecer clientes residenciales, industriales y comerciales en el noreste mexicano.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52337.html>

Registra lento avance programa de remesas

José Manuel Arteaga

El programa Directo a México, a través del cual se busca abaratar el cobro de comisiones en el envío de remesas hacia el país, va a paso lento. A un año de su aparición oficial, ya hay 25 bancos de Estados Unidos que realizan transacciones de dinero desde ese país hacia México, aunque todavía se observan muchos obstáculos para que los migrantes aprovechen sus beneficios, aseguró Ricardo Medina, director del Sistema Operativo y de Pagos del Banco de México (Banxico). En entrevista, reconoció que debido a que la gran mayoría de los migrantes mexicanos no cuentan con documentación en regla para estar en Estados Unidos y a su poca cultura financiera, se han convertido en un obstáculo para que el programa avance en mayor medida. Inclusive, consideró que de los cerca de 24 mil millones de dólares que recibirá México por concepto de remesas en 2006, sólo cerca de 5% será a través de operaciones del programa Directo a México.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-08-13531>

Retrocede BMV; una baja de 260.57 puntos

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió este jueves con una baja de 260.57 puntos, es decir 1.42% menos respecto al

cierre de ayer, al ubicarse su principal indicador en 18,141.36 unidades. Operan 24 emisoras, de las cuales una gana, 21 pierden y dos permanecen sin cambios; negocian seis millones de títulos, por un importe de 140 millones de pesos. Al alza opera PASA serie B con 0.81%, mientras que AMX serie L pierde 3.62%, seguida de GEO serie B con 3.17% y NAFTRAC 02%, con 2.89% menos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-08-13530>

Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.3450%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días subió hoy 0.0100 puntos porcentuales respecto a la víspera, al ubicarse en 7.3450%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central también da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la TIIE a plazo de 91 días está en 7.6150%, lo que representa un retroceso de 0.0250 puntos porcentuales comparado con el jueves pasado. Estas tasas, explica, fueron calculadas con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, JP Morgan y Scotiabank Inverlat.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-08-13542>

G-8 prevé riesgos ante altos precios del crudo

Londres.- Los altos precios del petróleo podrían perjudicar a la economía mundial todavía más en el futuro, aunque el crecimiento económico global es fuerte en la actualidad, de acuerdo con un comunicado que difundirá este fin de semana el Grupo de los Ocho países más industrializados. Reuters tuvo acceso a un borrador del comunicado, que dice que el crecimiento económico global es de base cada vez más amplia, pero que los altos y volátiles precios del petróleo, junto con los crecientes desequilibrios globales, siguen siendo una amenaza que debe ser abordada. Se prevé que el texto sea aprobado el sábado en San Petersburgo por los ministros de finanzas de Estados Unidos, Canadá, Japón, Alemania, Francia, Italia, Gran Bretaña, y el país anfitrión, Rusia. El documento dice que la respuesta a esos riesgos es una responsabilidad compartida.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-08-13546>

BVNY impone límites en operaciones por caída

NUEVA YORK. La bolsa de Nueva York anunció el jueves que fijó límites en las operaciones a las 11.31 hora local, ante el derrumbe de las acciones estadounidenses por la preocupación de los inversores sobre nuevas alzas de las tasas de interés y sobre la inflación. Un alza de las tasas suele golpear al mercado accionario, al elevar el costo de financiamiento de las empresas. El índice compuesto de la Bolsa de Valores de Nueva York bajaba 2.05 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-08-13540>

Cete 1 día México en 7.03 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el jueves 0.08 puntos a 7.03%, en un mercado que contemplaba una desaceleración en el índice de precios al consumidor de mayo. El fondeo cerró el miércoles a 6.95%, favorecido por la expectativa que los precios al consumidor en mayo muestren una deflación de 0.42%, según un sondeo de Reuters. El Banco de México (central) difundirá este jueves la variación del índice de precios al consumidor en mayo, luego de que hasta la primera quincena del mes, la tasa anual de inflación se ubicó a 2.95 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-08-13536>

Peso mexicano cae 0.62 por ciento

MEXICO. El peso mexicano se depreciaba el jueves 0.62% frente al dólar previo a la apertura oficial del mercado, ante un alza de las tasas de interés del Banco Central Europeo y expectativas de réditos más elevados en Estados Unidos, lo que resta atractivo a la inversión en pesos. El peso valor 48 horas caía 7.10 centavos a 11.3790/11.3890 por dólar en operaciones previas a la apertura oficial del mercado.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-08-13535>

BMV cae 2.14%, esperada alza tasas EU

MEXICO. La bolsa mexicana ampliaba el jueves su caída a 2.14% por la creciente posibilidad de nuevas alzas en las tasas de interés en Estados Unidos tras la decisión del Banco Central Europeo de incrementar sus tasas. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 393.97 puntos a 18,019.475 unidades.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/08/014n2pol.php>

Temen empresarios cambios "bruscos" en la economía

Susana González G., Miriam Posada, Eduardo Martínez y Antonio Castellanos

Para el sector patronal no importa si el próximo presidente de México es de izquierda o de derecha: "no importa el color del gato, sino que sepa cazar ratones", que sepa gobernar y que sus tesis se sostengan. Sin embargo, entre empresarios y comerciantes hay disgusto por el señalamiento de que "los de arriba no pagan impuestos", y temor ante el anuncio de cambios calificados de "drásticos" ofrecidos en el debate de los candidatos. El presidente del Colegio

Nacional de Economistas, Fernando Butler Silva, señaló que el debate dejó muchos asuntos pendientes, nadie definió qué hará para que el país sea más competitivo, y si esto no ocurre en el próximo gobierno "la economía se puede venir abajo", advirtió .

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/08/030n1eco.php>

Explora Pemex pozos en aguas profundas con equipo rentado

Víctor Cardoso, Notimex y Reuters

Con equipos y tecnología alquilados para perforar pozos petroleros en aguas profundas, Petróleos Mexicanos (Pemex) se lanzó al fondo del Golfo de México en busca de nuevos yacimientos de hidrocarburos, en particular en la región limítrofe con Estados Unidos y en las cercanías de la región conocida como Hoyo de Dona, revelan documentos internos de la paraestatal. Pemex cuenta ya con tres proyectos de perforación en aguas profundas, adicionales a los pozos Nab 1, descubierto a finales de 2004, y Noxal 1, en el que se calculan reservas casi similares a las del campo Cantarell, localizado frente a las costas de Campeche, y que supuestamente debería haber iniciado su producción en abril pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/08/031n1eco.php>

Microeconomía del país pierde competitividad

Laura Poy Solano

Para contrarrestar la pérdida de competitividad que afronta México ante el avance tecnológico de China, Corea e India, "es necesario impulsar una política integral de apoyo a la microempresa que privilegie su fortalecimiento, acceso a mercados, financiamiento y articulación productiva", aseguró Alejandro González Hernández, subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía. Reconoció que de 2001 a 2005 el país perdió competitividad, "sobre todo en la microeconomía, lo que ocasiona un efecto negativo en 99 por ciento de los micro y pequeños negocios". En entrevista tras participar en la inauguración del cuarto Congreso Internacional Ideas, convocado por el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad Politécnica de Valencia (UPV), el funcionario aseguró que la meta para este sexenio es recuperar el terreno perdido en los pasados tres años con la creación de 9 mil 189 empresas que generarán 30 mil nuevos empleos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/08/032n1eco.php>

Caen 36% las utilidades de las Afore; seis con pérdidas: Consar

Juan Antonio Zúñiga

Las utilidades conjuntas de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) resintieron una caída anual de 36 por ciento en los primeros cuatro meses de este año. En tanto, las ganancias obtenidas por las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) generaron un rendimiento equivalente a 3.02 por ciento del monto total de las inversiones realizadas con recursos de los trabajadores, en bonos, acciones y otros títulos. Informes de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), señalan que la ganancia neta conjunta de las Afore disminuyó de mil 388.9 millones de pesos entre enero y abril de 2005, a 893.2 millones en el mismo periodo del año en curso, lo que significó una reducción de 495.7 millones de pesos en los beneficios conseguidos por las administradoras. Este descenso ocurrió a pesar de que el monto de las nuevas aportaciones de recursos de los trabajadores a las Afore, en los cuatro primeros meses de 2006, fue casi 10 mil millones de pesos superior al registrado en el mismo lapso del año pasado.